

## **Podcast todas las memorias todas**

**Título:** Ruta de la memoria, la voz de las víctimas desde la Universidad Pedagógica Nacional

Entrevista al estudiante Dylan Bocanegra

**Locución:** la escuela de las memorias es un espacio de intercambio de saberes de los procesos de construcción de memoria y esclarecimiento de verdad sobre el conflicto, desde la comunicación popular y la pedagogía que busca fortalecer las narrativas de las comunidades de estos temas de paz, memoria y conflicto.

En estos intercambios aparece la Ruta de la Memoria de la Universidad Pedagógica Nacional, un proyecto que tiene como objetivo visibilizar a las víctimas del conflicto armado interno, estudiantes víctimas, egresados víctimas, un profesor, un trabajador, víctimas de la violencia en Colombia. La Ruta permite ser la voz en el silencio de estas personas, ser la guía para dignificar a las víctimas del conflicto. Dylan Bocanegra, estudiante de la licenciatura de educación comunitaria con énfasis en Derechos Humanos de la Universidad Pedagógica Nacional nos explica qué es la Ruta de la Memoria.

### **DYLAN BOCANEGRA AUDIO UNO**

Locución: bajo ese compromiso, Dylan y sus compañeros, e inspirados en los trabajos del profesor Dario Bentancourt Echeverry, reconocido docente universitario que hizo frente a la violencia sin tapujos, y que fue asesinado el 30 de abril de 1999, trabajan en la visibilización de 9 compañeros que han sido víctimas del conflicto.

### **DYLAN BOCANEGRA DOS**

**LOCUCIÓN:** la Ruta de la memoria ha dejado grandes aprendizajes y Dylan Bocanegra, expresa varios de ellos. Los más importante darles voz a las víctimas,

### **DYLAN BOCANEGRA TRES**

**LOCUCIÓN:** En los procesos de recuperación de la memoria es integral donde existen encuentros intergeneracionales. En la Ruta de la Memoria de la Universidad Pedagógica la participación de los jóvenes es esencial para que ellos sean conscientes de la importancia de la memoria.

### **DYLAN BOCANEGRA CUATRO**

**LOCUCIÓN:** los procesos de memoria histórica se relegan a ciertas instituciones y comunidades, principalmente, se cree que la recuperación de la memoria es solo para quienes a vivido el conflicto armado interno y en ese sentido, se hace necesario que quienes no han vivido la guerra, formen parte de los procesos de memoria que se gestan en diferentes espacios.

### **DYLAN BOCANEGRA CINCO**

**LOCUCIÓN:** la Ruta de la Memoria”, es sin duda un ejercicio de reflexión colectiva pero como lo dice Dylan Bocanegra, es un ejercicio esperanzador desde la pedagogía. También es un ejercicio de resistencia, de no olvido, de reivindicación de derechos, de sociedad, promovida desde la academia, con jóvenes que luchan por la construcción de paz y la recuperación de la memoria histórica.